

Crest

# La production d'énergie par les citoyens en images et en débat



La maison de retraite (Marpa) de Luc-en-Diois est équipée de panneaux photovoltaïques. Photo Dwatts

Le cinéma l'Eden et la Brasserie des Trois Becs projettent, lundi 26 et mardi 27 juin, le film documentaire *We the Power* montrant des solutions alternatives et locales dans la production d'électricité. L'occasion pour l'association Dwatts d'évoquer ces enjeux lors d'un débat qui se tiendra dans la foulée.

Le film *We the Power* qui montre comment redonner le pouvoir aux citoyens en matière d'énergie sera projeté à l'Eden le lundi 26 juin à 20 h 30 et à la Brasserie des Trois Becs à Gigors-et-Lozeron, le mardi 27 juin à la même heure.

La projection sera suivie d'un débat avec des membres du directoire de Dwatts et pour le deuxième rendez-vous avec, en plus, des membres de la centrale villageoise Gervanne-Raye. « L'objectif de ces rencontres est d'amener les participants à s'interroger sur la question de l'énergie et de montrer les initiatives citoyennes dans ce domaine. Ce sont des exemples très concrets en matière

de production, avec des panneaux photovoltaïques, de l'éolien et du bois », précise Émilie Lapprand, chargée de mobilisation transition énergétique à Dwatts. « L'utilisation de l'énergie solaire est bien implantée sur notre territoire, on le sait. Son développement était notre but dès l'origine. Il y a quatre ans on a choisi de diversifier, d'abord avec la chaleur bois. Pour ce qui concerne l'éolien, on est au stade de la réflexion. Si on veut arriver à un mix énergétique, on est obligés de se poser la question de l'éolien citoyen. Mais cette réflexion est à mener avec les habitants, on est une coopérative, on veut faire avec... Il faut donc échanger à ce sujet. »

**« On est obligés de se poser la question de l'éolien citoyen »**

« Ce qui nous guide, poursuit Émilie Lapprand, est différent des préoccupations d'un opérateur. On prend en compte aussi la biodiversité ou le voisinage notamment. » Dans les initiatives d'énergie citoyenne, des groupes

d'habitants produisent leur propre énergie renouvelable en partageant les bénéfices économiques localement. *We the Power* engage les citoyens européens à changer leur fournisseur d'électricité pour un plus vertueux, comme Enercoop, à rejoindre ou à investir dans un projet existant - soutenant ainsi les emplois locaux, les communautés et les personnes en situation de précarité énergétique - ou à créer leur propre groupe.

## Un mouvement européen

Un million d'Européens sont actuellement impliqués dans le mouvement, en tant que membres, investisseurs ou clients ou de communautés énergétiques. Dwatts et d'autres acteurs, comme la centrale villageoise Gervanne-Raye ou Acoprev, s'inscrivent dans ce mouvement.

### ● Elisabeth Voreppe

Projection réalisée par Patagonia et relayé par Énergie Partagée ainsi que DWatts. Entrée à prix libre à l'Eden, gratuite à Gigors-et-Lozeron. Renseignement sur [dwatts.fr](http://dwatts.fr).

## Des projets en cours pour la Gervanne - Raye

La SAS Centrales Villageoises de Gervanne Raye a réalisé en 2015 une première grappe de six installations photovoltaïques. D'autres installations photovoltaïques ont été mises en service en mai et juin 2019 (trois toitures et une extension).

En 2022, des rencontres ont eu lieu dans plusieurs communes concernant le projet d'autoconsommation collective à partir de nouveaux panneaux photovoltaïques sur la Brasserie des Trois Becs à Gigors-et-Lozeron. Les centrales villageoises

Gervanne-Raye produisent aujourd'hui sur 10 toitures photovoltaïques 125 000 kWh (kilowattsheures) par an. Cette énergie renouvelable est revendue à EDF et représente la consommation annuelle moyenne de 25 familles.

## Crest ● La Ville, partenaire des Restos du cœur



Quatre signatures pour une convention.

Les Restos du cœur crestois et la ville de Crest liés par une convention. Le lundi 19 juin, Hervé Mariton, maire de Crest ; Ruth Azais, adjointe déléguée aux affaires sociales ; Francis Bussière, président de l'association départementale des Restos du cœur ; et Xavier De Lavoreille, responsable et animateur du centre crestois, ont signé une nouvelle convention entre eux. La Ville met à disposition un véhicule et un chauffeur deux heures chaque mercredi, de novembre à mars. Elle prête une navette du centre communal d'actions sociales et un local : l'ancien gymnase Chareyre. Les Restos du cœur en Drôme, ce sont 700 bénévoles et treize centres de distribution avec le projet d'ouvrir un centre itinérant et couvrir ainsi les zones blanches. La première visite de ce véhicule sera pour le sud-Diois. À Crest, Ruth Azais précise tout l'intérêt de la présence d'une antenne en ville, et le besoin des familles orientées du CCAS vers les Restos du cœur.

## Crest ● Boules : les challenges Jeannot-Gras et Bernard-Ponce remis en jeu samedi 24 juin



Présentation des challenges par les épouses Ponce et Gras lors de la première édition en 2022.

Dans le cadre des activités pour la fête de la Saint-Pierre, l'Amicale boule crestoise remet en jeu les challenges Jeannot-Gras et Bernard-Ponce, en mémoire de deux fidèles de l'association. Ainsi, samedi 24 juin, à partir de 8 h 30, sur les jeux du clos bouliste du Champ-de-Mars, un concours loisir mettra aux prises 16 quadrettes en trois parties pour la deuxième année.

Inscription auprès de Benjamin Bertrand au 06.89.21.97.23.

Début des parties à 8 h 30, deuxième partie à 10 h 30. À 12 h 30, possibilité de repas sur place. À 15 heures, troisième partie. Finale à 17 heures.

## ► Agenda

### Aujourd'hui

**Atelier couture-tricot du Secours catholique**  
De 14 h à 16 h 30 rue Aristide-Dumont. Secours catholique équipe du Crestois : 06.89.55.49.61.

### Demain

**Fête de la Saint-Pierre**  
Fête foraine sur le Champ-de-Mars. Samedi, foire dès 8 h 30 cours Jouberton, quai des Marronniers et rue Aristide-Dumont. Concert à 20 h 30 place du Dr Rozier (ou salle Moulinaiges

selon temps). Corso à 22 h, départ Champ-de-Mars. Du vendredi 23 juin au dimanche 25 juin.

### Les 100 ans de François Armorin

Exposition sonore réalisée par le collège Armorin et Radio Saint-Ferréol. Les mardis de 14 à 19 h, les mercredis et samedis de 10 à 18 h et les vendredis de 14 à 18 h.

Jusqu'au vendredi 30 juin. Médiathèque départementale. Place Soljenitsyne.